
 

 
Acta de la Sesión Ordinaria Virtual N° 12 del  

Consejo de Gestión Participativa del Barrio Múgica 

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los 13 días del mes de mayo de 2020, siendo                  

las 15:00, en forma virtual, vía la aplicación ZOOM se reúnen los señores/as integrantes del               

CGP del Barrio “Padre Carlos Mugica” indicados en el anexo número 1, y participan en               

carácter de oyentes los/as vecinos/as indicados en el anexo 2, en ocasión de la segunda               

convocatoria de la decimocuarta sesión ordinaria del CGP y se da inicio a la sesión para                

tratar el siguiente Orden del Día: 

1. Emergencia Sanitaria: COVID-19 en relación al Barrio Padre Carlos Mugica 

 

Sobre los temas del orden del día: 

Juan Ignacio Romero, en representación de la Autoridad de Aplicación: Comienza           

agradeciendo la presencia de los/as consejeros/as tanto de los/as que se acercaron a la              

Casa de la Cultura, como aquellos/as que participan de la sesión online, a través de la                

plataforma “zoom”. Destaca también el esfuerzo de los todos /as los/as integrantes del CGP              

en llevar adelante una sesión de forma virtual. 

Danilo Rossi, en representación de la Autoridad de Aplicación: Hace referencia a que la              

sesión virtual va a girar en torno a los temas que circunda la situación de pandemia en                 

relación al Barrio.  

Juan Ignacio Romero: Sobre el tema del agua, hace referencia a que en la última semana                

en relación con AySA se hizo una recorrida por los distintos puntos en los que hay que                 

realizar conexiones al Barrio que permitirán aliviar la presión en distintos sectores, lo cual              

generará una mejor llegada a cada uno de los domicilios. Agrega que esa recorrida se               

realizó la semana pasada con las empresas que van a realizar las conexiones, acompañado              

por personal de AySA, la titular de AySA, y algunos organismos de defensas, también              

estuvieron referentes de los sectores, y personal de la secretaría acompañando para poder             

dar fe del inicio de estas obras. Comenta también que la presión del agua se ha                

normalizado,y que se tiene un registro desde el día 6 al 13 de mayo, en donde la presión                  

continúa con un promedio de 11,5 metros de columnas de agua, eso permite que el Barrio                

reciba una buena presión, independientemente de que esa no sea la solución definitiva. Esa              

presión permite responder, además con la contratación de camiones cisterna y de            

emergencia para aquellos domicilios que soliciten un servicio. Cuenta que en la última             



 

semana, el 9 de mayo se recibió 22 solicitudes de servicios, el 10 de mayo no hubieron                 

solicitudes, el día 11 se recibieron 17 solicitudes de servicios, el 12 no hubieron solicitudes,               

y hoy (13 de mayo) se recibieron 22 pedidos de prestación de servicio, esto indica que la                 

crisis que se sufre desde el 2 de abril hasta el 3 de mayo se ha vuelto a la normalidad, y se                      

están teniendo capacidad de respuesta para aquellos domicilios donde han tenido           

inconvenientes con el agua. 

Juan Ignacio Romero: Sobre el operativo DetectAR, cuenta que se está realizando en             

conjunto con Nación, y que se realizó una reunión donde se tocaron los avances que habían                

tenido, así como también cuales eran los puntos débiles del operativo o las críticas que               

había (por ejemplo cómo se traslada a los/as vecinos/as), cuales eran las falencias. Cuenta              

que se han ido corrigiendo, las demoras, las esperas de los hospitales, y que por lo tanto se                  

ha avanzado en ese sentido. Agrega que en lo que va del transcurso de la semana se han                  

podido detectar:  

9 de mayo: 23 casos  

10 de mayo: 14 casos 

11 de mayo: 16 casos 

12 de mayo: pendientes de cargar los resultados 46 casos pendientes de resultados (46              

hisopados). 

Aclara que la mayor cantidad de casos que se han ido a buscar con la ayuda del sistema                  

político y de las organizaciones sociales del Barrio, como también los organismos y la              

Iglesia, han permitido encontrar de manera temprana aquellos cuadros febriles o que tengan             

alguno de los síntomas para poder hisoparlos e ingresarlos al sistema de salud. Agrega que               

esto sirve para poder identificar por donde circula el virus y tener una política activa para                

que no se sigan contagiando los/as demás vecinos/as. (vamos a pasar los numeros por si               

no quedan claro)  

Manifiesta que al día de ayer (12 de mayo) se hicieron 296 hisopados, lo que da un muy                  

buen resultado del trabajo que se viene haciendo en conjunto, por lo que vuelve a pedir a                 

que se siga trabajando de esta manera, es un buen mecanismo para identificar los casos.  

Responde a que hasta el día de ayer (12 de mayo) se tienen 503 casos de contagios y                  

aclara que el número de fallecidos oficial, independientemente de lo que se haya dicho por               

otros medios, es de dos (2) casos a la fecha.  



 

Refiere a los focos de contagio, se siguen encontrando un fuerte nivel de contagio en               

Playón Este y San Martín, en Playón Oeste y con menor cantidad en Inmigrantes,              

Comunicaciones y Bajo Autopista. 

Walter Giracoy, consejero del sector ferroviario: Agrega que el número de casos            

confirmados al día de ayer (12 de mayo) es de 571 contagios. 

Juan Ignacio Romero: Comenta algunas decisiones que se han tomado y que de a poco se                

van a ir operativizando, agrega que la intención desde Salud y la SISU es generar una sala                 

de espera para aquellas personas que se hagan el testeo en el transcurso de la mañana                

hasta el mediodía. Es muy importante ya que hubo una situación de ciertas dificultades con               

Salud cuando tenían que esperar el resultado del test por fuera del Barrio, La decisión de                

que se arme la sala de espera (dentro del barrio) para aquellos hisopados que se realicen                

hasta el mediodía está tomada, hay que esperar a su implementación. Para despues del              

mediodia van a tener que trasladarse al hospital para esperar el resultado. 

La segunda determinación que se está comenzando a implementar, producto de las            

sugerencias de la reunión del viernes pasado, es que aquellas personas con contacto             

estrecho que tuvo vínculo con el positivo, a partir del séptimo día va a ser hisopado                

independientemente de si tiene síntomas o no, esto para poder encontrar la mayor cantidad              

de casos asintomáticos que tienen o puedan tener el virus.  

En tercer lugar, refiere al aislamiento de aquellos positivos. Hasta ahora cuando en el              

hospital se determinaba el positivo, si habia tenido sintomas días anteriores a que se              

confirme el virus, se hacía la cuenta de los días anteriores más los días hospitalizados y se                 

le daba el alta. Lo que se ha evaluado con Salud es para aquellos positivos que sean de los                   

Barrios vulnerables, la Ciudad va a garantizar que las personas estén aisladas 10 días a               

partir del análisis positivo del hisopado. Pide a los miembros del CGP que sean un canal de                 

comunicación para levantar aquellos casos en que estó no se esté respetando. Son             

decisiones que se han ido tomando en base a las sugerencias de los miembros del CGP y                 

las organizaciones.  

Danilo Rossi Comenta que se van a establecer tres postas sanitarias en distintos puntos              

estratégicos del Barrio: Paseo comercial y Feria, en la Calle Nueva (entrada sector san              

martín) y otra en Perette y calle 4, con el objetivo de detectar en los ingresos del barrio los                   

casos febriles y para hacer hisopados. En el Walsh sigue funcionando el centro principal.              

Las tres nuevas postas se van a implementar a partir de la semana entrante, y se van a ir                   



 

incorporando de acuerdo a la participación de organizaciones sociales y referentes. Invita a             

todas las personas a que se sumen a colaborar.  

Informa además, que en conjunto, SISU-IVC, van a sacar una resolución para prorrogar el              

plazo de gracia de las viviendas nuevas, es decir que las viviendas nuevas no se van a                 

pagar hasta el 31 de julio inclusive.  

Sofia Gonzalez, comunera N°1: pregunta sobre el “contacto cero”, sobre cómo se contagió.             

Todas las novedades de cómo se van a hacer los seguimientos de los contactos estrechos,               

pide que lo manden por escrito. De salud sabemos que se pueden hacer 100 testeos               

mínimo por día. Manifiesta querer trabajar para poder aprovechar el operativo. Pide que se              

actualice el número de la cantidad de contactos estrechos de positivos que se tienen.              

Pregunta si se tiene el número actualizado de la cantidad de contactos estrechos. Plantear              

la propuesta de ámbito diario o cada 2 o 3 días donde esten además de la SISU, Salud                  

Ciudad, Salud Nación y trabajemos todos juntos en la colaboración del operativo para tener              

la información actualizada. Agrega que tiene el dato de que se sumaron dos (2) postas de                

Nación. Pide también para los casos en que se necesitan los kits de limpieza y de                

alimentos. Agrega que el Comité de Crisis plantea la oportunidad de participar (son             

comedores y merenderos). Cuenta de un caso en que en un comedor dieron positivo y los                

obligaron a abrir las puertas del comedor, manifiesta que la Secretaría “obligó” al comedor a               

que reparta comida sin importar que tengan el virus.  

Juan Ignacio Romero: Responde que sobre el contacto cero no tenemos información como             

fue ni de donde surgió en un principio, no se tiene información oficial. Respecto a los puntos                 

que se van a incorporar lo vamos a enviar por escrito mediante la comunicación del CGP.                

Respecto a los 100 testeos de capacidad, de parte de la SISU y GCBA también se quieren                 

hacer la mayor cantidad de testeos por día, lo cierto es que las bases de datos a veces no                   

permiten llegar a esa cantidad. Manifiesta que se está trabajando para aumentar la cantidad              

de hisopados. No resulta simple poder trasladar a las familias. Sobre las postas sanitarias              

de Nación agrega que el día de mañana (14 de mayo) hay una reunión para coordinarlas e                 

instalarlas correctamente. Sobre la asistencia de los casos confirmados, pide a los            

organismos y miembros que tengan conocimientos de casos que brinden la información            

para poder abordarlos. Lo del comedor del domingo, desmiente tajantemente lo de las             

charlas, ya que la gerencia de comedores jamás obligó a nadie, ni se presionó a nadie para                 

que abran. Advierte que conformar una “mesa diaria” no resultaría operativo y sería             

impracticable ante la demanda de trabajo que ya hay en el día a día.  



 

Walter Giracoy: Resalta que el cuerpo de consejeros y las defensorías habían avisado a la               

autoridad de aplicación sobre la falta de provisión de agua. Manifiesta que hoy se tienen               

que lamentar que hay 751 casos de COVID-19 en el Barrio y agrega que si se hubiesen                 

tomado las consideración planteadas por el CGP, los casos podrían ser menos. Resalta la              

importancia de trabajar en conjunto, entre Nación y Ciudad para poder controlar la             

pandemia. Manifiesta que se tiene que redoblar el esfuerzo, para la crisis económica no se               

ha tomado ni una medida, para paliar la crisis alimentaria que viven los/as vecinos/as. Pide               

que se dupliquen los alimentos para que los/as vecinos/as no salgan de sus casas. 

Tomas Capalbo, en representación de la Vicepresidencia de la Comisión de Vivienda de la              

Legislatura: Plantea tres cuestiones relacionadas a las cuestiones sanitarias del barrio.           

Funcionamiento de CGP de emergencia, es necesario que haya sesiones semanales para            

hacer un adecuado seguimiento. Que se incorpore a las organizaciones sociales al Comité             

de Crisis. Nos llegan reclamos de vecinos/as de como son recibidos/as en los hospitales,              

sugiere que la SISU debe hacer los seguimientos más allá de lo que se esté haciendo en                 

territorio.  

Propone en que haya unidades febriles en los perímetros del barrio. Además, solicita que se               

cree un centro de espera para evitar que los/as vecinos/as dejen de esperar en los               

hospitales. La SISU tiene delay en la entrega de los kits de limpieza y alimentos, tardan 4                 

días en llevar luego del reclamo. 

Miguel Defensoría del Pueblo: Vecinos externados luego de los 10 días por covid positivo,              

pide que se haga una difusión concreta con los criterios de externación. Celebra que se               

puedan hisopar los contactos estrechos, pregunta por qué no se hace el mismo día (en               

lugar de los 7 días que tardan) 

Pablo Vitale, ACIJ: Recibimos varios comentarios acerca del circuito de derivación, pregunta            

si eso fue revisado. Consulta qué sucede con los kits de limpieza, los alimentos se fueron                

entregando, pero los de limpieza no. Pregunta por los casos de los/as niños/as que no dan                

positivo pero que los padres si. Protocolo sobre asentamientos, pregunta si se sabe sobre el               

avance del protocolo, si había algún involucramiento de parte de la SISU al respecto.  

Maria Martinez, consejera del sector Güemes: Manifiesta su preocupación por la cantidad            

de infectados de la semana y que la gente que tuvo contacto estrecho está preocupada, ya                

que los promotores de salud, que ingresan a las casa, les dicen que tienen que esperar a                 

tener los síntomas. Pregunta para que las cooperativas se les haga un testeo, ya que desde                

el día “1” no se ha parado de trabajar. Cuenta que se dejaron de lado a las personas de                   



 

riesgo, y el resto está trabajando. Pide que se cuide a los/as trabajadores de las               

cooperativas. Agradece que se haya arreglado el problema del agua, y resalta el trabajo que               

se hizo en el sector para abastecer de agua a los/as vecinos/as que lo necesitaban. 

Clara Orellana, consejera del sector Bajo Autopista: Manifiesta que las cooperativas se            

están arriesgando constantemente, los materiales son pocos para trabajar, los insumos son            

claves para poder trabajar. Agrega que sobre el agua, el sector no tiene mucha presión.               

Pide que cuando se hagan las relocalizaciones antes de que se tapíen las puertas se deben                

cerrar las llaves de paso para que no tengan pérdida de agua. Pide que se tengan en                 

cuenta las mudanzas para las familias que están sufriendo violencia de género. 

Juan Ignacio Romero: Sobre las sesiones semanales, responde que han pasado 5 días de              

la última reunión sin el formato de CGP, la frecuencia semanal se está dando              

informalmente, se podría analizar la posibilidad de sostener para hacerlo por semana (por el              

CGP). Sala de espera fue una de las primeras cuestiones que surgieron de la reunión.               

Sobre las Unidades Febriles, aclara que los organismos de Salud no aceptan situarlas             

dentro del barrio, es por eso que se encuentran en los hospitales. Sobre los hisopados               

responde, porque no analizarlos a la tarde, es por la demora que tiene el Malbrán de poder                 

brindar los resultados, eso implica que haya que cambiar una logística interna al momento              

del traslado. Manifiesta que no poder asumir el compromiso de tener los resultados de los               

hisopados que se hacen por la tarde para el mismo día, ni la SISU ni Salud. Respecto de los                   

4 dias de delay o demora, responde que se están ajustando para que no se estire, sino para                  

reducir esa capacidad de respuesta ante una demanda de un bolsón de comida o kit de                

limpieza.  

Sobre la capacidad de hospitales, lo que informa Salud es que no está saturado el sistema,                

tampoco los hoteles. Se tomó, y se va a cambiar cuando las personas ingresan como               

positivas al sistema de salud se contemplan esos 10 días, desde ese momento, va a               

cambiar a partir de ahora, se tomó la decisión y se va a empezar a implementar a partir de                   

hoy. En relación a los criterios de extenuación, los mismos son determinados por las              

autoridades de Salud. En ese sentido, no se tiene alcance como autoridad de aplicación de               

poder difundir o comunicar dichos criterios. Finalmente, el personal de salud de cada             

institución realiza una evaluación de cada paciente al momento de dar el alta, por lo tanto,                

reitera que es potestad de Salud. 



 

Danilo Rossi: comenta sobre la asistencia alimentaria en barrios de la Ciudad de Buenos              

Aires que parte de un programa específico del Ministerio de Desarrollo Humano que             

comprende convenios y asistencias con comedores y merenderos, y enumera: 

1) En particular, en el Barrio Padre Carlos Mugica existen 47 comedores / merenderos              

distribuidos geográficamente en los 9 sectores que bajo convenio y asistencia brindan            

servicio alimentario para la comunidad. En el contexto actual de pandemia el total de estos               

espacios recibieron: aumento de raciones, desinfección de los locales y entrega de kit de              

higiene.  

 

2) Destaca que en el contexto de pandemia desde la Secretaría de Integración Social y               

Urbana, en coordinación con el Ministerio de Desarrollo Humano, se formalizaron nuevos            

canales de asistencia alimentaria para fortalecer el servicio. Entre ellos se encuentran: 

- entrega quincenal de bolsones de alimentos por niño/a en edad escolar 

- asistencia semanal de alimentos a toda familia que, por ser contacto estrecho de un              

paciente positivo de COVID-19, deba guardar aislamiento estricto en su vivienda 

- asistencia semanal de alimentos para favorecer el aislamiento estricto de los adultos            

mayores que viven en el Barrio Padre Carlos Mugica 

- canal abierto de demanda espontánea para la asistencia alimentaria 

 

3) Agrega que el contexto de pandemia ha llevado a articular con distintas organizaciones              

sociales que cuentan con merenderos y comedores que no se encuentran dentro del             

abordaje formal. En este sentido, el día 8 de abril se recibió un relevamiento realizado por                

distintas organizaciones sociales con un total de 50 comedores y merenderos. De los 50              

comedores y merenderos, se pudo identificar que 18 espacios ya se encuentran dentro del              

abordaje del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. El resto de los 32 espacios fueron                

relevados por personal de la Secretaría de Integración Social y Urbana entre los días 17/04               

y 20/04. De los resultados se pudo constatar la existencia y el funcionamiento de 22               

espacios.  

 

Sobre los 22 espacios se procedió con las siguientes acciones en el marco de articular un                

“plan de apoyo” y enumera:  

- desinfección por COVID-19 del total de los espacios 

- una primera entrega de elementos de higiene (se prevé una segunda entrega para la              

semana del 18/05)  



 

- asistencia alimentaria semanal: 8 espacios el 27/04, 11 espacios el 7/05 y 11             

espacios en la semana del 11/05 

 

Bárbara Bonelli, en representación de la Defensoría del Pueblo: Manifiesta que sería bueno             

darle continuidad al CGP, en el marco formal y que participen organizaciones como el              

Ministerio de Salud, mismo del Ministerio de Desarrollo y el consejo de derechos de              

niños/as y adolescentes. Agrega que todo se exprese todo por escrito, los días, protocolos,              

casos, pide que esa información quede por escrito. Sobre el tema del agua se estuvieron               

observando los informes del Agua que brindaron por parte de la SISU, entiende que el               

problema de ahora es la conexión del acueducto con las viviendas, pregunta si esa es la                

etapa que comienza ahora, para saber cuando van a estar terminandola para garantizar el              

tema agua (como por ejemplo la presión del bajo autopista). Sobre el programa de              

distanciamiento de adultos mayores, pide el listado para que se envíe la información.             

Solicita cuantas personas hay de contacto estrecho y cuantos fueron hisopados (al 13 de              

mayo). Con relación al traslado de las personas que se hacen los hisopados, hemos              

recibido denuncias de que las personas que se niegan a hacerse los hisopados y los tratos                

que reciben. Agrega que han recibido denuncias por falta de entrega de kits de limpieza y                

bolsones de alimentos. Pregunta por qué se pueden esperar en el Walsh y no se puede                

poner un dispositivo para no tener que esperar los resultados en los hospitales. Se puede               

poner un espacio en el Barrio para que puedan esperar los resultados. Las altas de aquellos                

vecinos que volvieron al Barrio, hay cuestiones vinculadas a discriminación o no quieren             

que las personas dadas de alta puedan usar los espacios comunes (cuando viven en              

lugares en los que hay). Pregunta sobre el reglamento de los comedores, sobre la              

distribución de la comida. Celebra la postergación de los pagos de las viviendas. Pide que               

se extremen más las medidas de higiene para las mudanzas, uso de tapabocas, mismo              

para la remoción de escombros, es fundamental la seguridad (por robos en el BA) y la                

presión del agua.  

Danilo Rossi: Aclara que se toma la propuesta y se va a estar trabajando para volver a                 

reunir en un mismo espacio a los/as integrantes del CGP, a las instituciones de gobierno de                

las jurisdicciones correspondientes y a las organizaciones sociales.  

Con respecto al agua, aclara que “no hay un problema” con respecto a lo que falta. Es                 

propio de la planificación de infraestructura, es decir, se terminaron las obras “grandes”             

(acueducto, troncales, véase informes trimestrales) y como parte del proceso resta iniciar            

las conexiones domiciliarias (proceso prevista como tema de tratamiento en CGP y como             



 

parte de la planificación 2020 de la SECISyU). En el mientras tanto, en este contexto de                

pandemia en conjunto con AYSA se definió avanzar con algunas obras y conexiones             

menores como para ir aportando mejor servicio al barrio.  

Responde, sobre las preguntas realizadas por la Defensoría del Pueblo, que la cantidad de              

hisopados que se hicieron hasta la fecha (13 de mayo) es de 360, y que la cantidad de kits                   

o bolsones de alimentos que se entregaron es de 300. 

 

Siendo las 17:00 hs, se da por levantada la sesión 
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